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曹观友:各州可按时间表实施 调涨水费尚待内阁批准

（槟城26日讯）槟州首席部长曹观友证实，一项拟议的水费上调计划正在接受联邦政府的审查。

他表示， 国家水务服务委员会已提交了该审查提案，目前正在等待内阁批准，并同意各州按照各自的

时间表实施。

槟供水机构发债券集资

曹观友也说，槟州供水机构（PBAPP）将通过发行回教债券筹集10亿令吉，用于资助2030年水务应急计

划（WCP 2030）下的重大项目。

他说，这笔资金对落实相关计划至关重要，而这些计划对于确保槟州长期供水安全具有深远意义。

他在槟州供水机构母公司槟州供水控股有限公司（PBAHB）第25届常年大会后说，他们正努力争取回教

债券，具体金额将很快公布。

他表示，尽管槟州供水机构的发展方向正确，但槟城不断增长的人口和有限的供水量意味着槟州必须迅

速采取行动。

“所有这些努力都是为了争取时间，直到霹雳-槟城输水工程准备就绪，这可能还需要4到5年时间。”



他表示，尽管槟州供水机构在2024年实现了创纪录的1亿6700万令吉净利，创下26年来的最高纪录，但

这笔资金仍不足以支持2030年水务计划下规划的基本工程。

槟州供水机构是槟州供水控股有限公司旗下的营运机构，旨在投资超过20亿令吉，建设6个项目，以满

足槟城日益增长的供水需求。

曹观友表示，其中两个项目由水务资产管理公司（PAAB）资助，其余项目也需要大量资金。

槟探索新水源

曹观友表示，槟州供水机构还在探索新的水源，以减少对慕达河的依赖。

慕达河是槟城唯一的主要原水供应地，为槟城居民提供了80%的用水。

他表示，若霹雳-槟城供水项目延期，槟州供水机构已提出多项替代方案，包括利用孟光水坝、在吉连

河建造一座水处理厂，以及建造一座新的设施来处理来自北赖河的咸水。

“我们正在建造蓄水池，扩建水处理厂，并从多个水源增加供水量。”

他表示，慕达河的工程也在进行中，联邦政府正在升级慕达河的拦河坝和水渠系统，以便从孟光水坝引

出更多水。孟光水坝没有水处理厂，目前用作储备水坝。

双向处理北赖河水

槟州供水机构总执行长巴马纳登指出，北赖河的水将采用双向系统进行处理，包括预处理和常规处理。

“我们也把北赖河的水与储存在水库中的淡水混合，以降低成本。项目预计将在两年内投入运营。”

槟州供水控股有限公司报告称，今年第一季度无收益水占比从2024年的28%下降至26.9%。

巴马纳登表示，这是因为老化的水表和管道正在更换，目前的状况有所好转。

他说，超过40%的水表已经过时，槟州供水控股有限公司已批准拨款1亿5500万令吉用于更换管道。

https://www.enanyang.my/news/20250626/State/904635


